

MEMORANDUM.

170

En los últimos días del mes de Agosto ppdo., recibí copia de una carta dirigida el 19 de ese mismo mes, a Carlos Loret de Mola, por un español, personaje prominente en la política franquista, como lo fué en la Alemania de Hitler.

Entre otras cosas, dice: "Me acaba de llegar un informe confidencial de México. Aunque ahí no se sepa, tu Patria está camino de acontecimientos de dimensiones imprevisibles".

Si cuando recibas esta las cosas siguen igual, no olvides esto: que EXCELSIOR sobrevivió a la Revolución por ser revolución en conserva; que EXCELSIOR no reparó en patrocinar el asesinato del Director de NOVEDADES, a espaldas de la logia, que ordenó convivencia; que EXCELSIOR está en contacto con los tejamanajes de un grupo internacional en el que intervienen varios mexicanos, reclutando en Europa un ejército de 30,000 hombres, en su mayor parte, Soldados y Oficiales veteranos, cuya misión es deshacer cuanto la Revolución Mexicana tiene hecho, al igual que en otros países de Centroamérica; que este Ejército se está situando en tres lugares distintos del Caribe y Centroamérica; y que una potencia, hag ahora dueña de todas las situaciones en Hispanoamérica, se lavará las manos, ya un poco atadas a compromisos por los que su conducta será otra respecto de las llamadas democracias. De esto, podría decirte mucho más, pero me comprometería demasiado y nadie me lo iba a agradecer."

CCION FED. DE SEGUROS  
JUL 27 1931

17-12-61

Pedí informes sobre el particular, y en carta fechada en Colonia (Alemania) el 7 de septiembre p[er]do?, me dicen que "se trata de una contrarrevolución que barrerá con --- CASTRO, la Legión del Caribe y todo lo que se sostiene en la demagogia, con base en México, albergue y origen de todos estos sistemas y desórdenes. Y cuando la cosa se lleve a cabo, habrá un verdadero Ejército dentro de la República, con misión definida que creará la confusión de Norte a Sur por medio del sabotaje, amén de que los antipriístas harán lo suyo en las principales capitales de la República.

Después, entre conseraciones menos importantes, dice textualmente: "A primeros de abril del año en curso, --- llegaron a Madrid tres individuos con pasaporte y nacionalidad dominicana. Esta misma filiación registraron en el Departamento de Extranjeros y en el Hotel Plaza, en donde se hospedaron.

Nadie hubiese parado mientes en ellos si al día siguiente de hospedarse no depositaran en el Hotel 120,000 dólares en billetes de a cien. El cajero, al aceptarlos, pidió el boleto de la declaración del Instituto Nacional de Moneda extranjera. Contestaron que no lo tenían, y el cajero aceptó la moneda, dándoles un recibo. Pero acto seguido, -él es con fiente del Instituto- llamó a la Policía de la Sección de Divisas y explicó el caso.

La policía supuso que no se trataba de un contrabando de divisas sino de algo más importante, empezando por --- sospechar que fueran traficantes de drogas. No se incautaron de la moneda, pero tomaron el número y serie de los billetes.

Los individuos eran JOSE GONZALEZ, CARLOS AUZA y --  
ANTONIO GARCIA. 172

En el mismo día, pusieron un telegrama a IGNACIO --  
SANTAMARIA, de Santo Domingo, que decía: "Llegamos bien, ---  
Picaazo espera arreglar NEGOCIO stop SALUDES Carlos".

Por la redacción del telegrama, se supudo que por--  
lo menos el firmante del mismo no era dominicano, puesto que  
la palabra "saludes" sólo se usa en México, y que no era un  
hombre culto puesto que había escrito "negosio". Al habla --  
con ellos un buen agente de policía disfrazado de camarero--  
de servicio en la Planta 7a. del hotel, por el acento, y des  
pués por una conversación en cinta magnetofónica que se tomó  
de los individuos, se supo que el tal Carlos Auza era mexi -  
cano, JOSE GONZALEZ dominicano y ANTONIO GARCIA, venezolano,  
y que los tres estrenaron los apellidos cuando el pasaporte--  
aunque los nombres, sí eran propios.

Cuatro días más tarde, llegaron IGNACIO SANTAMARIA,  
JOSE AZCONA y LEON SANTOS, igualmente con pasaporte y nacio-  
nalidad dominicana, aunque AZCONA es mexicano, SANTOS y SAN-  
TAMARIA, guatemaltecos. Estos, tenían las habitaciones reser-  
vadas por los anteriores, no obstante no haber recibido nin-  
guna comunicación telegráfica ni postal de su llegada, por -  
lo que ello, como es de suponer, obedecería a un convenio --

JUL 21 1960

Los seis elementos fueron a la Embajada Dominicana--  
-13 de abril- donde vieron al Embajador por espacio de una -  
hora, la cosa, nos intriguaba más.

173 - 4 -

Al día siguiente, volvieron a la Embajada, permaneciendo en el local cinco horas.

Un día después, buscaron y hallaron al Mayor Esparza y al Capitán Chamorro, expulsado del Ejército español, -- con buena hoja de servicio en la División Azul y de notorio anticomunismo. A Esparza, le entregaron varias cartas, entre ellas, una personal del Generalísimo Trujillo en la ---- que le pedía su colaboración para con sus amigos - los seis- citados- quienes le dieron toda clase de explicaciones sobre el asunto, porque ellos constituían la "Comisión de Reclu -- tamiento". Que varios países, habían acordado crear una ---- fuerza definitiva, etc.

Tras algunas reuniones, acordaron con la ayuda de -- los españoles, reclutar unos cuatro mil hombres en España, -- el mismo número en Italia y Francia, y sin límite en Alema -- nia. Pero antes de esto, tanto ESPARZA como CHAMORRO, que -- rían saber el espíritu y filosofía de la aventura.

Los extranjeros volvieron a repetir el disco di ---- ciendo que se trataba de crear una fuerza anticomunista en -- El Caribe para derrocar al comunismo. Ni Esparza ni Chamorro quedaron satisfechos, y hubo una pausa en las gestiones.

La Policía, estaba enterada de todo.

Como ni ESPARZA ni CHAMORRO veían autoridad en ---- los amigos, se apartaron de "la comisión" hasta que un ----- día, fueron invitados a comer por el Primer Secretario de -- la Embajada Dominicana, a cuya comida, en un restaurante ----



de los señores de GARCIA, existió tambien un funcionario de la Embajada Venezolana del tiempo de PEREZ JIMENEZ.

En esta reunion, todo se les expuso a ESPARZA y CHAMORRO con claridad, y ellos aceptaron.

174

Se trato de crear un ejército de TREINTA MIL HOMBRES dirigido por militares profesionales fegucados en la guerra pasada, cuyo fin era el de atacar a CASTRO en primer lugar, y en segundo, a Venezuela y México.

Según estos señores, cuanto de izquierdismo sucede en Centroamérica, proviene de México, debido a que allí se refugia todo elemento indeseable permitiéndole actuar a su gusto."

"ESPARZA y CHAMORRO empezaron a actuar y no tardaron en contar con ochocientos hombres a quienes se les ofreció un contrato de trabajo para la zafra del azúcar. Se le pagaba (en secreto) 20,000 pesetas ~~comprando~~ antes de salir y 10.000 pesetas mensuales en España a la persona que ceda una deterninase.

ESPARZA presentó a HERB LAGNER, Ex-Oficial de la SS, refugiado en España (intimo amigo mio) y este se comprometió a reclutar los alemanes, y entre ellos, a los estrategas a quienes, según él, debía entregárseles el mando. LAGNER vino a Alemania y con él IGNACIO SANTAMARIA y LEON SANTOS. En Düsseldorf, fueron presentados por LAGNER al Gral. ZIMMERMAN quien, después de escucharlos, pidió un día para dar contestación. Volvieron a reunirse y comunicó que un ejército de esas magnitudes requería una seria organización y un tiempo para actuar. -- Que una operación precipitada era un fracaso seguro y --

y que él necesitaba un año para comenzar las operaciones.

Los emisarios se comunicaron con Santo Domingo y de quella capital llamaron al General Alemán quien salió de Colonia el 27 de Mayo y volvió el 4 de Junio.

Mientras tanto, los cuatro agentes que habian quedado en Madrid, seguían la contratación de reclutas, para lo que se mandó imprimir un contrato en el que solo habia que poner el nombre del contratado.

Como era lógico, esto tenía demasiada importancia para que no se le comunicase a FRANCO, quien ordenó se siguiesen todos los pasos de unos y otros, sin perder el menor movimiento, y que al final se decidiría."

Cuando el 29 de Mayo un barco fletado por los "dominicanos" se disponía a zarpar, en el puerto de Valencia rumbo a Santo Domingo, con 400 hombres, la Policía actuó y detuvo a todos los "cortadores de caña", dando 24 horas a los extranjeros para salir del país. Salieron para Francia Alemania e Italia, y a los españoles detenidos se les ha prohibido la salida de España bajo ningún pretexto.

No obstante, en secreto, por avión y a través de Francia, individualmente y en pequeños grupos, han salido -yo calculo- unos seiscientos, contando dos Coronales, ocho Mayores, buen número de Capitanes y Tenientes, unos con destino a Santo Domingo y otros a Guatemala.

Te dije que EXCELSIOR no era ajeno a esto por que CARLOS DENEGRI estuvo cenando dos veces con CARLOS AUZA, JOSE GONZALEZ y JOSE AZCONA, y aunque no se sabe lo que han hablado, sí se sabe que cambió a un camarero del -

Hotel Plaza, en mercado negro, 500 dólares de los billetes  
rescatados que fueron depositados por los "dominicanos" en -  
el Hotel Plaza.

176  
Con estos mismos señores estuvo RODRIGO DEL LLANO-  
en Paris, comiendo, y yo no puedo decirte si lo que habla--  
ron en Madrid, tiene o no relación con lo anterior, pero RO-  
DRIGO DE LLANO dijo en ABC que aunque no podía decir como,--  
sabía que este periodo Presidencial no terminaría el lapso-  
y que estaba esperando una revolución que terminara de una-  
vez con el PRI."

"De la operación México, se ha hecho cargo el Gral.  
ZIMMERMAN, quien tiene hecho un estudio de verdadera opera-  
ción militar. Como sería muy largo de explicar, lo resumiré  
en sus más importantes facetas.

A).- Situar dos mil hombres prácticos en el manejo  
de explosivos y en todo tipo de sabotaje, quienes deben lle-  
gar a México con diversas nacionalidades y por tres procedi-  
mientos: entrada legal, proporcionada por un elemento del -  
que disponen en la Secretaría de Gobernación; desembarco de  
pequeños grupos en las costas, a quienes se les proveerá de  
documentos, y por infiltración fronteriza.

B).- Situar 3,000 hombres en Guatemala, 5,000 en--  
Santo Domingo, 1,000 en Nicaragua y 2,000 en Panamá, en don-  
de serán adiestrados en los movimientos sobre aquel terreno.

Personalmente, lo primero que ZIMMERMAN ha hecho -  
es establecer puestos de información en Cuba y México, para  
lo cual ha sido enviado WILHEM FISCHERSTRASS, Ingeniero --  
electrónico a quien no sé el nombre que se le puso en el --

paseaporte, ni si este es Alemán o Holandés. Habla Español, Holandés y Ruso. Estuvo en el Servicio Secreto Alemán a las órdenes de ZIMMERMAN, en el Departamento de Cifra.

La transmisión regular con Cuba y México se lleva a cabo mediante una emisora transoceánica muda, o sea, de luz por banda de 6 cms. sobre cinta magnetofónica de un --- mm.

Por si no conoces este sistema, te lo explicaré:- Se trata de una emisora que por destellos ~~minúsculos~~ emite los signos. El receptor los recoge en cinta similar pentagramada en donde el electrograma se fija. La transmisión se realiza a las 19.41 y termina variablenente entre las 20 y 20.10, los días 3, 13 y 23 de cada mes. Transmite dos mil signos por minuto."

"Como puedes suponer, estoy dentro del asunto, pero, por ahora es todo lo que sé."